

**PENGARUH TAGLINE SHOPEE TERHADAP KEPUTUSAN  
PEMBELIAN PADA MAHASISWA ILMU KOMUNIKASI  
UIN SUNAN AMPEL SURABAYA**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Guna  
Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjanah Ilmu Komunikasi  
(S.I.Kom) Dalam Bidang Ilmu Komunikasi



**UIN SUNAN AMPEL  
S U R A B A Y A**

Disusun Oleh:

**Siti Roykhanah**  
**NIM. B06214019**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI**

**JURUSAN KOMUNIKASI**

**PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI**

**2018**

**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA**  
**PENULIS SKRIPSI**

Bismillahirrahmanirrahim,

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Siti Roykhanah

NIM : B06214019

Prodi : Ilmu Komunikasi

Alamat: Dsn. Wonokoyo Ds. Sumbertanggul RT.05 RW.07, Mojosari, Mojokerto

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

- 1) Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
- 2) Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain.
- 3) Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 24 Juli 2018

Yang Menyatakan,



Siti Roykhanah

NIM. B06214019

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Nama : Siti Roykhanah  
NIM : B06214019  
Program Studi : Ilmu Komunikasi  
Judul : PENGARUH *TAGLINE* SHOPEE TERHADAP  
KEPUTUSAN PEMBELIAN MAHASISWA ILMU KOMUNIKASI UIN  
SUNAN AMPEL SURABAYA

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan

Surabaya, 2 Juli 2018

Dosen Pembimbing,



**Drs. Yovon Mudjiono, M.Si.**  
NIP. 195409071982031003

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Siti Roykhanah ini telah dipertahankan di depan  
Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 24 Juli 2018

Mengesahkan

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan,



**Dr. H. Abd. Halim, M.Ag**

196307251991031003

Penguji I

**Drs. Yovon Mudjiono, M.Si**

195409071982031003

Penguji II

**Dr. Agoes Moh. Moefad, S.H., M.Si**

197008252005011004

Penguji III

**Drs. H. M. Hamdun Sulhan, M.Si**

195403121982031002

Penguji IV

**Rahmad Harianto, S.IP, M.Med.Kom**

197805092007101004



















jual beli online adalah memunculkan budaya konsumtif pada mahasiswa karena mengikuti *trend* dan gaya hidup yang menimbulkan sikap boros, diantaranya membeli barang yang tidak sesuai dengan kebutuhan dan membelinya hanya karena tertarik melihat satu barang yang ditawarkan tersebut.

Dengan segala kemudahan yang dapat dilakukan melalui internet, saat ini pertumbuhan toko online kian hari kian menjamur, hal tersebut menimbulkan persaingan para pebisnis online untuk merebut hati konsumen. Konsumen merupakan aset penting bagi perusahaan karena konsumen menentukan laba dan kelangsungan bisnis perusahaan dalam jangka panjang. Oleh karena itu berbagai upaya atau strategi dilakukan oleh pihak perusahaan untuk merebut hati konsumen. Salah satu cara yang dapat dilakukan perusahaan untuk merebut hati konsumen adalah melalui periklanan.

Strategi dalam pemasaran banyak berkaitan dengan komunikasi. Periklanan merupakan suatu bentuk khusus dari komunikasi untuk memenuhi fungsi pemasaran. Agar dapat menjalankan fungsi pemasaran kegiatan periklanan tentu saja harus lebih dari sekedar memberikan informasi kepada masyarakat. Periklanan seharusnya mampu membujuk masyarakat supaya berperilaku sedemikian rupa sesuai dengan strategi pemasaran perusahaan untuk mencetak penjualan dan keuntungan. Periklanan sendiri harus mampu mengarahkan konsumen untuk membeli suatu produk dimana oleh departemen periklanan telah dirancang

sedemikian rupa, sehingga diyakini dapat memenuhi kebutuhan dan keinginan pembeli.

Penayangan iklan di media tujuannya adalah untuk memperkenalkan suatu produk termasuk mempersuasi calon konsumen agar termotivasi untuk melakukan pembelian. Iklan merupakan salah satu bauran promosi yang digunakan sebagai alat pengantar untuk membentuk sikap konsumen. Untuk tujuan tersebut maka iklan harus dirancang sekreatif mungkin sehingga dapat menimbulkan sifat yang komunikatif dan persuasive.

Iklan merupakan arus informasi satu arah yang terjadi dalam rangka mengarahkan seseorang atau organisasi kepada tindakan yang menciptakan pertukaran barang atau jasa. Terjadinya pertukaran barang dan jasa tentunya harus dibarengi dengan strategi pemasaran. Salah satu media promosi dalam mencapai sasarannya mempengaruhi konsumen maka iklan harus mampu memberikan kesan yang mendalam terhadap konsumen. Suatu perusahaan khususnya perusahaan yang menggunakan iklan sebagai media promosi baik melalui media cetak ataupun elektronik biasanya bersaing dalam membuat *tagline* atau slogan untuk produknya. Hal ini dilakukan agar pesan yang disampaikan menimbulkan kesan mendalam dan mudah diingat dalam kampanye iklan yang sering digunakan adalah *tagline*.

Dalam bidang komunikasi pemasaran, *tagline* atau slogan memang sering kali digunakan perusahaan-perusahaan dalam mempromosikan produk-produk yang akan dilempar ke pasaran, namun seberapa efektif

dan efisien strategi ini masih belum pasti karena banyak perusahaan yang tetap tidak bisa meningkatkan penjualan akan produknya. Ada juga beberapa penelitian yang menganggap bahwa variable tersebut tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap keputusan pembelian konsumennya.

Penggunaan *tagline* dalam iklan merupakan suatu hal yang sudah lazim dan banyak dilakukan, diharapkan dengan *tagline* tersebut mampu memberikan kesan yang mendalam sehingga mudah diingat oleh konsumen. Kesan yang timbul terhadap konsumen ini diharapkan mampu mengingat pesan serta informasi yang disampaikan melalui *tagline* tersebut. Dengan *tagline* diharapkan mampu meningkatkan sikap keputusan membeli dalam diri konsumen.

Strategi penggunaan *tagline* dalam beriklan juga dilakukan oleh perusahaan Shopee. Untuk terus berkomunikasi dengan konsumen dan menarik konsumen melalui *tagline* Shopee juga sering melakukan perubahan pada *tagline* miliknya. Pada saat pertama kali kemunculan Shopee di Indonesia sekitar tahun 2015 Shopee membuat *tagline* “Jual beli di Ponsel”. Pada tahun 2016 Shopee mengubah *tagline* nya menjadi “Gratis Ongkir se-Indonesia” *tagline* ini berhasil membuat Shopee menjadi banyak dipilih sebagai situs untuk jual beli. *Tagline* tersebut memberikan informasi kepada konsumen bahwa Shopee memberikan layanan gratis ongkos kirim ke seluruh Indonesia.

Shopee merupakan perusahaan *e-commerce* yang berada dibawah naungan SEA Group, perusahaan internet di Asia Tenggara. Shopee

pertama kali diperkenalkan di Singapura pada tahun 2015 yang diikuti dengan Negara Malaysia, Filipina, Taiwan, Thailand, Vietnam, dan Indonesia.

Shopee sebagai sarana jual beli online yang menyediakan berbagai produk untuk menunjang aktivitas sehari-hari yang mencakup *fashion, gadget, alat kosmetik, alat elektronik, hobi dan koleksi, fotografi, perlengkapan olah raga, otomotif, vitamin dan suplemen, perlengkapan rumah, makanan dan minuman, souvenir dan pesta, hingga voucher belanja*. Shopee menerapkan system layanan jual beli online interaktif antara penjual dan pembeli melalui fitur *chat*.

Shopee sebagai *marketplace* ini telah membuka banyak peluang usaha yang dapat dijalankan secara online. Sehingga Shopee pun bisa menjadi *marketplace* terbesar di Indonesia ini karena beragamnya cara Shopee untuk mempromosikan *marketplace* tersebut.

Salah satu *tagline* yang menjadi andalan sehingga memungkinkan menjadikan Shopee sebagai *marketplace* terbesar di Indonesia itu “Shopee Gratis Ongkir”. Program gratis ongkos kirim dari Shopee ini merupakan yang sangat menarik bagi para penggunanya sehingga banyak sekali pengguna Shopee ini mencoba untuk berbelanja dan juga berjualan di Shopee.

Alasan peneliti memilih *tagline* dari Shopee untuk dijadikan sebagai obyek penelitian yaitu karena Shopee menawarkan sebuah *tagline* yang cukup menguntungkan bagi masyarakat yang suka berbelanja melalui situs jual beli online. *Tagline* yang berbunyi “Gratis Ongkir Se-Indonesia”



ini merupakan penawaran yang cukup banyak diinginkan oleh para pembeli online, pasalnya dalam membeli sebuah barang melalui online konsumen harus menambah biaya untuk ongkos dalam pengiriman barang. Bahkan ada yang sampai ongkos dalam pengiriman barang lebih mahal biayanya dibanding harga barang yang dibeli. Tentunya dalam *tagline* Shopee tersebut pastinya mengandung pesan jika Shopee memberikan fasilitas gratis ongkos kirim bagi siapa saja yang berbelanja online melalui Shopee.

Gratis ongkir (ongkos kirim) ini merupakan program andalan Shopee yang hanya berlaku selama satu bulan saja dan biasanya akan selalu diperpanjang masa program tersebut oleh Shopee itu sendiri. Namun bisa saja suatu saat Shopee menghentikan program gratis ongkir tersebut. Selain program gratis ongkir yang menjadi andalan shopee ini tentu masih ada lagi program yang diberikan oleh Shopee untuk para penggunanya seperti diskon promo dengan menawarkan berbagai macam produk dengan harga yang paling murah.

Adanya Shopee di Indonesia ini tentu membuat banyak sekali masyarakat Indonesia yang mencoba bertransaksi secara online melalui Shopee dan menikmati program unggulannya gratis ongkir. Program gratis ongkir ini menjadi salah satu solusi dalam ilmu marketing untuk masyarakat di Indonesia untuk menggunakan Shopee dalam jual beli secara online dan aman.

Shopee lebih banyak di akses oleh kalangan muda termasuk mahasiswa. Kebutuhan dari mahasiswa yang semakin lama semakin





lain yang berkaitan dengan fokus penelitian ini, sebagai bahan pertimbangan penelitian ini yaitu :

Penelitian yang dilakukan oleh Eko Zulianto (2010) dengan judul Analisis Pengaruh Penggunaan *Tagline* Dan Persepsi Konsumen Dalam Pembentukan Brand Awareness Suatu Produk (Studi kasus pada iklan Coca cola) bertujuan untuk menganalisis hubungan antara penggunaan *tagline* yang dilakukan oleh Coca cola dan persepsi konsumen dalam pembentukan brand awarenessnya. Untuk menguji penelitian ini peneliti menggunakan kuesioner yang berisi 29 butir pernyataan yang disebarakan kepada 60 orang responden. Pernyataan-pernyataan yang ada di dalam kuesioner disesuaikan dengan variabel-variabel yang ingin diteliti yaitu penggunaan *tagline*, persepsi konsumen dan pembentukan brand awareness. Pada penelitian ini penulis menggunakan uji regresi linear berganda dengan terlebih dahulu mengacu kepada uji asumsi klasik. Dari hasil penelitian diketahui bahwa secara parsial terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel penggunaan *tagline* terhadap pembentukan brand awareness. Selain itu ditemukan pula bahwa secara parsial terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel persepsi konsumen terhadap pembentukan brand awareness. Secara simultan (bersama-sama) variabel penggunaan *tagline* dan persepsi konsumen berpengaruh signifikan terhadap pembentukan brand awareness. Kontribusi perubahan *tagline* dan persepsi konsumen ditunjukkan oleh nilai  $R^2 = 0.546$  atau 54,6%. Yang artinya 54,6% variabel pembentukan brand awareness dapat dijelaskan oleh variasi dari kedua variabel independen (penggunaan *tagline* dan

persepsi konsumen). Perbedaan dalam penelitian ini terletak pada subyek penelitian dan alat analisisnya. Persamaannya ialah sama-sama membahas tentang pengaruh *tagline* pada sebuah merk.

Penelitian ini membahas mengenai pengaruh jingle "Indomie Seleraku" terhadap penjualan produk Indomie pada kalangan mahasiswa program studi Seni Musik Universitas Pasundan Bandung. Berdasarkan data hasil penelitian yang terdiri dari variabel bebas yang meliputi memorability, meaningfulness, likability, adaptability dan protectability yang merupakan dimensi dari jingle iklan dan variabel terikatnya yaitu keputusan pembelian. Maka setelah dilakukan analisis regresi logistik dengan metode pengambilan sampel menggunakan metode non-probability sampling dan teknik pengambilan responden menggunakan purposive sampling sebanyak 70 responden yang semuanya merupakan konsumen yang juga mahasiswa program studi Seni Musik Universitas Pasundan Bandung yang bersifat homogen. Hasil analisis menunjukkan bahwa variabel memorability (0.071 / 7%) , meaningfulness (0.093 / 9%) dan likability (0.042 / 4%) berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian pada produk Indomie karena tingkat signifikansinya  $\leq 0.10 / 10\%$ , sedangkan variabel adaptability (0.362 / 36%) dan protectability (0.881 / 88%) tidak berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian pada produk indomie karena tingkat signifikansinya  $\geq 0.10 / 10\%$ . Perbedaan dalam penelitian ini terletak pada uji analisisnya, sedangkan persamaan dalam penilitan ini adalah sama-sama membahas tentang pengaruh terhadap keputusan pembelian.



## 1. Pengaruh

Pengaruh merupakan sesuatu hal yang timbul baik itu dari orang maupun benda serta segala sesuatu yang ada di alam dan menjadikan sebuah perubahan yang ada di sekitarnya.

## 2. *Tagline* Shopee

*Tagline* merupakan bagian dari iklan yang bertujuan agar iklan tersebut dapat mudah diingat oleh konsumen. *Tagline* merupakan cara mengungkapkan pesan pendek agar mudah dipersepsi konsumen dengan positif. *Tagline* juga bisa disebut slogan atau jargon dalam iklan. *Tagline* digunakan untuk memperkuat kemampuan iklan dalam mengeksekusi (mencapai sasarannya) yaitu mempengaruhi konsumen untuk menggunakan produk. *Tagline* juga dibuat sebagai pembeda antar suatu produk.

*Tagline* Shopee merupakan ungkapan atau kalimat yang ditujukan untuk membedakan *marketplace* jual beli online Shopee dengan *marketplace* lain. Pada awal kemunculan *marketplace* Shopee ini pada tahun 2015 membuat *tagline* “Jual Beli Di Ponsel”. Dan seiring dengan semakin banyak *marketplace* jual beli online di Indonesia Shopee merubah *taglinenya* untuk menarik konsumen lebih banyak dan agar konsumen lama tetap menggunakan Shopee. Pada tahun 2016 Shopee merubah *taglinenya* menjadi “Gratis Ongkir se-Indonesia” dan *tagline* ini pun sampai sekarang tetap bertahan digunakan oleh Shopee. Meskipun setiap tahunnya Shopee merubah *tagline* dengan menambahkan kalimat pendukung lain namun *tagline*



















































































(4) Kebutuhan personal, berkaitan dengan kebutuhan dari seseorang akan kepuasan diri pribadi dan tidak terkait dengan apa yang dipikirkan atau dilakukan orang lain.

(5) Persepsi menentukan apa yang dilihat dan dirasa konsumen

Konsumen memilih berbagai cara untuk memenuhi kebutuhan mereka yang terkadang disebabkan oleh perbedaan persepsi tentang bagaimana mengumpulkan dan menginterpretasi informasi dan dunia di sekitar.

Setiap harinya konsumen diberi rangsangan iklan produk dari sebuah toko namun kita tidak mendengar atau melihat apa-apa. Hal ini karena konsumen menerapkan proses selektif dalam memilih, proses selektif dibagi menjadi tiga sebagai berikut:

(1) Eksposur selektif, dimana mata dan pikiran dari konsumen hanya mencari dan memperhatikan informasi yang menarik saja.

(2) Persepsi selektif, konsumen menyaring atau memodifikasi gagasan, pesan dan informasi yang bertentangan dengan sikap dan kepercayaan yang telah dipelajari sebelumnya.

(3) Retensi selektif, yaitu konsumen yang hanya ingin mengingat apa yang ingin diingat saja.



















kepada calon konsumen atau konsumen yang akan dijadikan target sasaran. Hal tersebut dapat dikemukakan lewat tulisan dan gambar yang menonjol dan jelas, perkataan yang menarik atau mudah diingat, dan mempunyai karakteristik tersendiri. Pesan yang menarik perhatian merupakan suatu langkah awal bagi perusahaan dimana pesan tersebut akan dikenal, diketahui, dan diingat oleh konsumen. Proses tersebut bisa dikatakan sebagai proses *awareness* / kesadaran akan adanya produk yang disampaikan ke konsumen.

## 2) *Interest* (Ketertarikan)

Tertarik berarti pesan yang disampaikan menimbulkan perasaan ingin tahu, ingin mengamati, dan ingin mendengar serta melihat lebih seksama. Hal tersebut terjadi karena adanya minat yang menarik perhatian konsumen akan pesan yang ditunjukkan.

## 3) *Desire* (Keinginan)

Pemikiran terjadi dari adanya keinginan. Hal ini berkaitan dengan motif dan motivasi konsumen dalam membeli suatu produk. Motif pembelian dibedakan menjadi 2, yaitu motif rasional dan emosional. Di mana motif rasional mempertimbangkan konsumen akan keuntungan dan kerugian yang didapatkan. Sedangkan motif emosional terjadi akibat emosi akan pembelian produk.





























Beberapa keunggulan Shopee menurut Chris Feng, CEO Shopee dalam acara peluncuran Shopee di Jakarta adalah:

- a) Menjual barang dengan cukup cepat, dapat dilakukan hanya dalam waktu 30 detik
- b) Memiliki tampilan yang sederhana dan dapat dengan mudah digunakan walaupun oleh pengguna baru
- c) Menawarkan fitur *chatting* dengan penjual sehingga dengan mudah bisa langsung bertransaksi atau tawar menawar. Fitur ini sangat memudahkan pengguna aplikasi Shopee mengingat di aplikasi atau situs *ecommerce* lainnya pembeli harus menyimpan nomer telepon terlebih dahulu untuk berhubungan langsung. Fitur *chatting* pada aplikasi Shopee juga berbeda karena selain bisa mengirim pesan tetapi juga bisa mengirim tautan seperti foto.
- d) Memiliki fitur tawar yang memungkinkan pembeli untuk menawar harga yang sudah ditetapkan oleh penjual
- e) Memiliki fitur berbagi yang lengkap sehingga dengan mudah menyebarkan info ke berbagai media *social* atau *messenger*, seperti Facebook, Instagram, Twitter, Line, Pinterest, Whatsapp, Buzz, hingga Beetalk
- f) Shopee mengintegrasikan fitur media sosial mencakup fungsi *hashtag*, yang memungkinkan pengguna mencari barang atau produk yang sedang populer atau untuk mengikuti tren produk terbaru dengan mudah.

Shopee menjadi *marketplace* yang cukup besar di Indonesia yang dapat dengan cepat menarik banyak sekali pengguna untuk mencoba menggunakan Shopee. Shopee sebagai *marketplace* juga telah banyak membuka peluang usaha yang dapat dijalankan secara online. Sehingga Shopee bisa menjadi *marketplace* terbesar di Indonesia ini karena beragamnya cara Shopee dalam mempromosikan *marketplace* tersebut.

Salah satu *tagline* yang menjadi andalan sehingga membuat Shopee menjadi banyak diminati adalah “Gratis Ongkir ke Seluruh Indonesia”. Program gratis ongkir Shopee ini merupakan yang sangat menarik bagi para penggunanya. Sehingga membuat pengguna Shopee tertarik untuk berbelanja dan berjualan di Shopee.

Gratis ongkir (ongkos kirim) ini merupakan program andalan Shopee yang hanya berlaku satu bulan saja, namun biasanya akan selalu diperpanjang masa program tersebut oleh Shopee itu sendiri. Selain program gratis ongkir yang menjadi andalan Shopee ini tentu masih ada lagi program yang diberikan Shopee untuk para penggunanya seperti diskon promo penawaran produk dengan harga paling murah, *cashback* pembelian produk dan *Grand Prize*.

Program gratis ongkir yang diberikan Shopee merupakan salah satu komitmen Shopee untuk mengembangkan kewirausahaan dan Usaha Kecil Menengah (UKM) di Indonesia. Regional Managing Director Shopee, Rainal Lu mengungkapkan latar belakang lain dari layanan Gratis Ongkir Shopee karena melihat industri sangat dekat

dengan kebutuhan logistic, artinya kendala logistik adalah salah satu hambatan yang cukup kuat bagi orang ketika berbelanja dan membuka usaha secara online. Rainal juga mengungkapkan harapannya dengan adanya layanan gratis ongkir tersebut Shopee dapat memberikan kemudahan dan pengalaman yang menyenangkan bagi pengguna dan pelanggannya dan turut serta mengembangkan UKM di Indonesia dengan membantu penjual menjangkau banyak konsumen.

Pada saat ini Shopee sudah menjalin kerja sama dengan banyak jenis layanan logistik yaitu Shopee Express, JNE, J&T Express, POS, dan Go-Send. Masing-masing layanan logistik mempunyai syarat kebijakan gratis ongkir yang berbeda-beda.

#### **4. Lokasi Penelitian**

Adapun lokasi penelitian yakni di Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Ampel Surabaya.

UIN Sunan Ampel Surabaya merupakan perguruan tinggi yang berada di Surabaya tepatnya berlokasi di jalan Ahmad Yani No. 117, kelurahan Jemur Wonosari, Kecamatan Wonocolo, Kota Surabaya, Provinsi Jawa Timur. Lokasi UIN Sunan Ampel sangat strategis, karena berada di depan jalan raya dan mudah dijangkau oleh lapisan masyarakat baik pedesaan maupun kota. UIN Sunan Ampel dikelilingi pagar tembok. Adapun batas-batas dari UIN Sunan Ampel Surabaya adalah :

































dari *tagline* itu sendiri yaitu untuk merangsang minat membeli suatu produk pada konsumen.

Melihat dari harga koefisien korelasi yaitu sebesar 0,726 maka pengaruh *tagline* Shopee terhadap keputusan membeli mahasiswa Ilmu Komunikasi UIN Sunan Ampel Surabaya memiliki nilai yang “kuat”.

Kontribusi *tagline* Shopee (variabel X) terhadap keputusan membeli mahasiswa Ilmu Komunikasi UIN Sunan Ampel Surabaya (variabel Y) berdasarkan uji koefisien determinasi diperoleh nilai sebesar 52,7%.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut maka dikatakan bahwa yang memberikan pengaruh keputusan pembelian pada mahasiswa ilmu komunikasi melalui Shopee adalah gratis ongkos kirim yang diberikan oleh Shopee pada konsumennya.









